

Nantes, le 17 juin 2016

Dégradation note financière de la Région des Pays de la Loire : Standard & Poor's confirme les errements de la gestion de l'ancienne majorité socialiste

Nous apprenons que Standard & Poor's a décidé de réviser la notation financière de la région des Pays de la Loire en l'abaissant de AA à AA- avec perspective stable.

Cette décision prise en toute indépendance par l'agence de notation, nécessaire à la Région pour emprunter sur les marchés financiers, se fonde en particulier sur le **constat « d'un volume d'engagements pluriannuels pris par le Précédent Exécutif régional plus important qu'anticipé »** : les investissements réalisés en 2015 (597 M€) ont dépassé de plus de 86 M€ les prévisions communiquées par l'ancienne équipe régionale à Standard & Poor's en juin 2015 (511 M€).

Depuis le début de l'année, nous n'avons cessé de dénoncer les manœuvres comptables de la précédente majorité, visant à masquer le dérapage budgétaire de la fin de mandat : c'est le demi-milliard de « dette cachée » qui avait été dissimulé pour éviter que la dégradation de la notation financière des Pays de la Loire n'intervienne avant les élections.

Six mois seulement après le changement de majorité régionale, la vérité éclate au grand jour : la gestion inconséquente de l'ancienne majorité socialiste, caractérisée par des dépenses insoutenables au regard de la situation budgétaire, est dévoilée.

Cette décision de Standard & Poor's n'est pas une bonne nouvelle pour la Région Pays de la Loire et pour les Ligériens. **Toutefois l'agence écrit que la perspective de notation est désormais stable, et non plus négative car elle** « estime que la Région sera à même d'atténuer en partie cette flexibilité réduite en investissement », rappelant que « le nouvel exécutif s'est engagé à maîtriser fortement les dépenses de fonctionnement ». Cette confiance dans le nouvel exécutif nous oblige. C'est pourquoi notre majorité confirme les engagements qu'elle a pris dès le début de l'année 2016 des actions fortes :

- **Un plan d'économies** visant à baisser nos dépenses de fonctionnement de plus de 40 M€ : le budget supplémentaire que nous voterons le 23-24 juin 2016 traduit déjà une baisse des dépenses de fonctionnement de 20,5 M€ ;
- **Un inventaire exhaustif des programmes déjà engagés**, afin de disposer d'une information fiable et d'apurer le volume des restes à payer ;
- **Le renforcement et la fiabilisation des outils financiers de la Région**, afin de garantir un pilotage précis des dépenses publiques.

Résolue à assainir la situation financière de la Région des Pays de la Loire, notre majorité entend mener à bien son projet dans le cadre d'une trajectoire financière sérieuse, crédible et soutenable. Il en va de l'avenir de la Région et du bien-être des Ligériens.

CONTACT PRESSE

servicepresse@paysdelaloire.fr / 02 28 20 60 60